

INSTITUTIONS

RÉSUMÉ

Poursuivant les débats de PrepCom II, les délégués ont exposé des idées relatives à une réforme et à un renouvellement de l'ONU, dans le but de promouvoir les objectifs du développement durable, mais il reste à voir si le Groupe de travail III est en mesure de prendre des décisions fondamentales au sujet des institutions. Presque toutes les délégations ont souligné la nécessité d'examiner les organismes existants plutôt que d'ajouter de nouvelles grandes institutions au système des Nations Unies. Plusieurs pays ont proposé de renforcer le rôle de coordination de l'Assemblée générale des Nations Unies (AGNU) et du Conseil économique et social (ECOSOC) ; ils ont également proposé d'améliorer la coordination entre les agences des Nations Unies. Les pays d'Afrique ont également demandé d'élargir le mandat du PNUE afin qu'il couvre les problèmes liés à l'environnement et au développement; ce point de vue a été combattu par des représentants des autres régions, qui préféreraient voir réduire le domaine d'intervention du PNUE. Les pays en développement ont combattu l'idée d'utiliser le mécanisme environnemental mondial comme principal outil de financement du développement durable. Parmi les autres questions soulevées, il y a lieu de mentionner le rôle des organisations régionales et des organisations non gouvernementales (ONG) dans la mise en oeuvre des décisions de la CNUED, ainsi que la prévention et le règlement des différends (qui sont également abordés au chapitre des Questions juridiques.

Documentation

- | | | |
|------------------------|---|--|
| A/CONF.151/PC/80 | - | <i>Report by the Secretary General on Institutions</i>
(Rapport du secrétaire général au sujet des institutions) |
| A/CONF.151/PC/94 | - | <i>Report of Working Group III</i> (Rapport du Groupe de travail III) |
| A/CONF.151/WG.III/L.10 | - | <i>Chairman's Summary on Institutional Issues</i>
(Résumé concernant les questions d'ordre institutionnel préparé par le président) |

DÉBATS DU PREPCOM

Les objectifs du Canada consistaient à exposer à PrepCom III les idées relatives aux questions suivantes :

- promotion de l'idée d'un véhicule non officiel de haut niveau afin de maintenir l'élan donné par la CNUED sur le plan politique;